



## ÉDITO

### Anciens Combattants



Du droit à réparation acquis en 1919 (René CASSIN), à la Carte du Combattant, il serait souhaitable que les Associations acceptent les OPEX et qu'elles leur donnent des responsabilités. Plus jeunes, ils poursuivront leurs actions et la continuité de l'esprit du Combattant.

La Carte du Combattant n'a pas de grade (Chevalier, etc) ni sa retraite. Elles sont identiques pour tous, quelle(s) que soit la ou les guerres, qu'ils soient soldats de métier ou appelés.

Ensemble, nous aurons une chance d'exister et de préserver la mémoire de ceux qui sont « *Morts pour la France* ». Sans les OPEX, nous cesserons d'exister, perdus dans une France, notre pays qui a pour devise « *Liberté, Egalité, Fraternité !* ».

► **Jacky MALARTIC**  
Président de la Section de Marmande

### Décès de Madame l'Académicienne Simone VEIL

L'Union Fédérale de Lot-et-Garonne déplore le décès de Madame l'Académicienne Simone VEIL et adresse à ses proches ses plus sincères condoléances. Elle souligne le talent et le courage dont elle a su faire preuve tout au long de sa carrière politique. Elle félicite également tout le travail de qualité effectué par M<sup>me</sup> Simone VEIL au profit du Devoir de Mémoire pour lequel elle n'a eu de cesse que de lutter.

► **Bryan DIETZ**  
Secrétaire général

## Compte-rendu du Comité fédéral du 22 avril 2017

Le 22 avril 2017 à 9h30 a eu lieu le Comité fédéral réunissant une vingtaine de personnes.

- **Présents** : Gabriel PICHON, Bryan DIETZ, Jacky MALARTIC, Roland NAU, Gérard BROUET, Alain COULONGES, Michel VERWEIRE, Claude LAMARTINIE, Roland TONON, Jean MELLA, Jerry HRADUYAN, Georges RODIER, Patrice SERRES, René GARRIGUES, Jean-Michel MELERGUE, Noé BIMIER, Jean-Paul BRODA, Général Dick BOGG, Albert ROUFFIAC.

- **Étaient excusés** : Janine LAGUTERE, Jean-Claude ESCURAING représenté par Alain LEFRANC, Georges BALDACCHINO représenté par Bryan DIETZ, Roger SENEZ, Raymonde ACHE représenté par Jean-Michel MELERGUE, Roger PAUL, Jean-Pierre VIGUIER, René NOVAK.

Gabriel PICHON, Président départemental, ouvre la séance. Il excuse les absents et présente Georges RODIER, nouveau Président de la Section de Bouglon, en remplacement de Jean-Louis ARPOULET. Le Comité a abordé les points suivants :

• **Élection du Président départemental**  
Aucune candidature, donc Gabriel PICHON est ré-élu à l'unanimité.

• **Élection du Bureau**

Le Bureau a été élu, à l'unanimité, comme suit :

- **Président honoraire** : Claude LAMARTINIE
- **Président actif** : Gabriel PICHON
- **Vice-Président délégué** : Michel VERWEIRE
- **Vice-Président (pour le Marmandais)** : Jacky MALARTIC
- **Vice-Président (pour le Villeneuvois)** : Patrice SERRES
- **Vice-Président (pour l'Agenais)** : Georges BALDACCHINO
- **Vice-Président (responsable de la Chancellerie)** : Jean-Pierre BOURDONNEC
- **Secrétaire général** : Bryan DIETZ
- **Secrétaire général suppléant** : Michel GAJAC
- **Trésorière générale** : Kathy DRUHEN
- **Porte-drapeau titulaire** : Janine LAGUTERE

- **Porte-drapeau suppléant** : Bryan DIETZ  
- **Hors Bureau, Vérificateur aux comptes** : Roger SENEZ

• **Nouveaux badges Union Fédérale**

Gabriel PICHON a produit de nouveaux badges Union Fédérale pour apporter du renouveau à l'Union Fédérale de Lot-et-Garonne. Le prix de la carte s'élève à 3,50€ pour 8 ans soit 0,45€ par année.

• **Édito de la revue de l'Union Fédérale des Anciens Combattants**

Le Président départemental a fait constater qu'il n'y a plus d'édito pour un désaccord avec Paris. Il a proposé de faire un édito avec chaque Président de Section à tour de rôle. M. TONON propose un édito sur la base d'un livre sur un soldat de la première Guerre Mondiale de Villebramar.

• **Point sur le retour des cahiers-journaux**

Nous avons quelques retours mais beaucoup moins qu'avant a souligné M. PICHON. Bryan DIETZ souligne qu'il y a pas mal d'erreurs de la part des services postaux.

• **Situation de la Section agenaise « MARIDAT »**

Gabriel PICHON déplore l'état détérioré de la relation avec André MARIDAT. Bryan DIETZ, Secrétaire de la Section agenaise, représentait Georges BALDACCHINO, nouvellement élu Président de la Section agenaise. Il a alors excusé Georges BALDACCHINO et lu le message que ce dernier a souhaité livrer aux membres du Comité. Gabriel PICHON, Président départemental, a estimé qu'il était temps de clore les discussions sur cette affaire. Roland TONON a rappelé que c'est la cohésion, l'entraide et la sympathie qui font fonctionner efficacement une Section.

• **Site Internet Union Fédérale**

Le site Internet est très actif, le Président appelle les Présidents de Section à lui envoyer des articles. Roland TONON déplore l'absence d'Internet et

le manque de maîtrise par Internet pour pouvoir envoyer des articles.

• **Chancellerie**

Jean-Pierre BOURDONNEC, Vice-Président délégué à la Chancellerie, a expliqué qu'il avait fait trois Médailles depuis le début de l'année. Donc M. PICHON a appelé les Présidents à ne pas hésiter à demander des Médailles pour leurs adhérents méritants. Jacky MALARTIC, Président de la Section de Marmande, a souligné qu'il aura une centenaire prochainement et souhaite demander la Médaille de Vermeil.

• **Publicité de l'Union Fédérale**

Le Président départemental fait le maximum pour rendre visible l'Association.

• **Dépenses et économies faites par l'Union Fédérale de Lot-et-Garonne**

**Au titre des dépenses :**

- Achat de machine pour les badges.
  - Subventions pour l'achat d'un drapeau de Castillonnes.
  - Quote-part pour Paris.
  - Achat de plaques funéraires.
  - Assurance des locaux.
  - Demande de subvention par René GARRIGUES, Président de la Section de Cuzorn. La subvention de 300€ est accordée.
  - Achat d'un vidéo-projecteur pour le Congrès à Marmande.
  - Les dépenses courantes.
- Au titre des économies :**
- Sur les assurances du bâtiment.
  - Sur internet et sur le téléphone.

• **Questions diverses**

- Roland TONON, Président de la Section de Monclar-Tombebeuf, soulève une idée originale: ils ont fait un panneau sécurisé devant la Mairie avec les affiches concernant l'Union Fédérale. On remercie M. MELLA pour la construction de ce panneau fermé à clé.

- Jacky MALARTIC, Président de la Section de Marmande, rappelle que les cartes marron d'Anciens Combattants sont toujours valables, information de M<sup>me</sup> BRU, Directrice de l'ONAC de Lot-et-Garonne.

- Alain LEFRANC, représentant Jean-Claude ESCURAING, Président de la Section de Sérignac, souligne qu'il est lui-même sympathisant du Monde combattant et exprime tout son respect pour ce Monde combattant et les valeurs qu'il incarne.

- Patrice SERRES, Président de la Section de Sainte-Livrade-sur-Lot et Villeneuve-sur-Lot, fait un point sur l'organisation du Congrès. La salle est en voie de réservation au lycée *Etienne-Restat*, le repas se ferait dans la salle polyvalente de la Mairie de Sainte-Livrade-sur-Lot. La salle polyvalente est réservée.

- Bryan DIETZ, Secrétaire général, a présenté son livre intitulé *Au service de la Mémoire* qui paraîtra en juin aux *Éditions Edilivre*.

- Le Président départemental, Gabriel PICHON, a rappelé le nom des deux jeunes lauréats du Prix du Civisme et du Dévouement de cette année : Pchémek CAUBET et Aurélien GRENIER. Il voudrait proposer la Médaille du Civisme et du Dévouement aux deux jeunes lauréats.

- Le Général Dick BOGG, nouvellement élu Délégué général du Souvenir Français, s'est présenté au Comité.

- Claude LAMARTINIE, Président honoraire, a tenu à féliciter M. PICHON pour les travaux effectués « avec M. MARIDAT » précisa M. PICHON.

Gabriel PICHON, Président départemental, a levé la séance à 12h.

À l'issue de la réunion, les participants ont pris une « photo de famille » et se sont rejoints au restaurant réservé pour l'occasion.

► **Gabriel PICHON,**  
Président départemental  
► **Bryan DIETZ,** Secrétaire général

## La vie de nos Sections

### AGEN

### Recherche de Porte-drapeaux

L'Union Fédérale Agenaise lance un appel urgent pour le recrutement de 1 ou 2 Porte-drapeaux bénévoles. Dans le cadre de la mission de Mémoire, les Porte-drapeaux sont des personnes, Anciens Combattants ou non, qui assurent bénévolement lors des manifestations patriotiques le service du port du drapeau tricolore de leur Régiment ou de leur Association. Cette mission est hautement symbolique puisque le Porte-drapeau rend hommage, au nom de la Nation française, aux combattants et aux disparus. Le Porte-drapeau se doit donc d'exercer sa fonction avec dignité et constance.

La pérennisation de la fonction de Porte-drapeau passe par la mobilisation des nouvelles générations. C'est pourquoi l'ONACVG invite, chaque année pour le 14 juillet, les plus jeunes Porte-drapeaux de France à Paris. Pendant toute une journée, ces jeunes, originaires des 22 régions françaises et âgés de 8 à 25 ans, sont mis à l'honneur. Ils assistent au défilé sur les Champs-Élysées, visitent la Capitale l'après-midi, sont présents à la *Garden-party* du Président de la République et participent à la cérémonie de ravivage de la Flamme du Soldat inconnu sous l'Arc de Triomphe.

Plus généralement, et afin de pérenniser la présence du drapeau lors des cérémonies patriotiques, la Commission nationale du Diplôme d'honneur de Porte-drapeau peut décider de délivrer ce Diplôme au porteur de drapeau d'une Association sous réserve que l'emblème porté lors des cérémonies patriotiques soit le drapeau national. Le récipiendaire peut être un Ancien Combattant mais aussi toute personne, y compris un mineur, qui présente toutes les conditions d'honorabilité et de tenue qui sied à un porteur de drapeau. L'obtention du Diplôme d'honneur de Porte-drapeau permet

de porter un insigne en fonction de sa durée d'engagement.

Dans l'attente et le plaisir de rencontrer les futurs candidats.

► **Georges BALDACCHINO**  
Président de l'Union Fédérale Agenaise

CASTELJALOUX

Journée de la Déportation à Casteljaloux



Le 8 mai à Casteljaloux

